



ÉDITION N°5



L'ESSENTIEL

Aujourd'hui choisir de rencontrer Jésus, se laisser aimer et l'annoncer dans la joie !

Édito

Dans la Bible (deuxième livre des Rois - 5) est donné le récit d'un grand général Syrien atteint de la lèpre ; on lui conseille d'aller voir un prophète de Dieu en Israël ; mais quand il se présente devant lui, il devient furieux !... Effectivement, pour obtenir sa guérison, le prophète demande au général Naaman d'aller se baigner sept fois dans le Jourdain... Pour Naaaman, cette « posologie » est bien trop simple !... Il pense que le prophète se moque de lui !... Après tout, n'a-t-il pas chez lui des fleuves bien plus réputés ?... Ses serviteurs, avec beaucoup de son sens, lui disent : « si le prophète t'avait demandé de faire quelque chose de compliqué, tu l'aurais fait. Là c'est simple, fais-le »... Finalement Naaman obéit... Et il guérit !... Il en va de même pour les sacrements que Dieu nous donne par son Église... Ils sont simples et il est facile d'en bénéficier...et ils nous unissent tous à Jésus-Sauveur ! Alors, que l'on soit Roi ou mendiant, âgé ou jeune... Pourquoi hésiter ?

Père Guillaume Soury-Lavergne



Le baptême : accessoire ou essentiel ?

C'est l'histoire vraie d'une famille qui se présente au prêtre pour le baptême d'un enfant. Tout est calé : la date de l'événement, la préparation religieuse... Et arrive le jour J.

Planté sur le parvis, le prêtre ne voit venir personne. Quelques jours plus tard, il croise la maman et s'étonne... Alors !!! Ce baptême lui dit- il ? Oh mon père c'était super ! On a fait une belle fête, c'était vraiment très réussi... Et le prêtre un peu courroucé de s'exclamer : ben et la cérémonie religieuse ??? Ohhhhh répondit la mère... C'est ça !!! Je savais bien qu'on avait oublié un truc....

Prenons-en conscience : le baptême en Église n'est pas l'accessoire d'une joyeuse fête familiale.

Le baptême est un cadeau précieux de Dieu. Ce sacrement connaît d'ailleurs un extraordinaire retour en grâce. Songez qu'en France cette année on a baptisé 25 % d'adultes de plus que l'année précédente. Pourquoi ce renouveau chez les adultes ? Assiste-t-on à un renouveau de la foi dans un monde perdu dans le matérialisme et la consommation effrénée ?

Dans ce numéro, nous allons tenter de comprendre pourquoi les sacrements et en particulier le baptême nous apportent à tout âge un soutien au quotidien et nous configurent au salut éternel promis par Jésus pour ceux qui croient en lui.

P.E.S.



ÉDITION N°5

On ne naît pas chrétien, on le devient

Savez-vous qu'en 2011, issue de parents juifs non pratiquants, l'humoriste Anne Roumanoff a décidé d'intégrer la grande famille des Chrétiens en demandant le baptême ? « Depuis l'adolescence, je me sentais mal à l'aise de ne pas appartenir à une communauté religieuse », indique-t-elle*.



La baptême : un chemin de vie

Premier des sacrements, le baptême nous fait devenir enfant de Dieu, et entrer dans la grande famille des chrétiens.

Faire baptiser son enfant, c'est s'engager à lui donner une éducation chrétienne afin qu'il puisse à son tour proclamer librement sa foi et s'approprier son baptême.

Le sens du baptême adulte est le même que celui de l'enfant. Il comporte cependant un engagement personnel dans la renaissance d'une vie nouvelle. La demande de baptême adulte est un acte réfléchi de tout son corps, son intelligence, son histoire de vie et sa rencontre avec Dieu. Elle traduit la force du libre arbitre.

Le baptême n'est pas une finalité, c'est le départ du chemin vers la vie éternelle.

Le pardon inconditionnel de Dieu reçu lors du baptême est une nouvelle force de vie pour croire, aimer, espérer. Nous gardons nos fragilités, mais l'amour de Dieu nous permet de grandir chaque jour dans nos actions et nos choix pour faire fructifier notre baptême.

*Bénie et
pardonnée,
je me sens
allégée.*

Devenir chrétien c'est poursuivre son chemin de foi et de vie, purifié dans son corps et son esprit, porté par Dieu, sa famille chrétienne et son renouveau intérieur, afin d'être à son tour lumière auprès des autres à travers nos actions et nos engagements. Cet engagement de vie est porté et ponctué par les autres sacrements de la vie chrétienne. L'engagement du baptême grandit en chacun selon nos libres choix et actions.

Devenons lumière et portons autour de nous la joie de grandir dans l'amour de Dieu !

A.M.

A VOIR >>>

En quoi les sacrements sont importants ?



I. de B.

*extrait d'une interview donnée au magazine Psychologies



ÉDITION N°5



Le baptême , où quand, comment ?

Il est possible à tout âge de recevoir le baptême. Pour le demander, il suffit très simplement de contacter la paroisse.

Pour préparer le baptême, vous serez mis en relation avec un prêtre mais aussi avec des chrétiens de la paroisse qui sont chargés de l'accompagnement vers ce sacrement. La durée de préparation dépend de l'âge des personnes (jusqu'à deux ans pour les adultes), elle est gratuite pour tous et porte le nom de catéchuménat. Le postulant au baptême suit un enseignement religieux, reçoit un soutien et des réponses à toutes ses questions. Le catéchumène (futur baptisé) doit vivre des temps de partage, de prières et de célébrations ainsi que des échanges libres sur la Parole de Dieu. Il est pleinement agréé au peuple de Dieu qui l'entoure et le porte.

Pendant le Carême (avant Pâques), le catéchumène est invité à se convertir, c'est-à-dire se tourner davantage vers Dieu et se purifier. C'est un temps marqué par les « scrutins », des célébrations au cours desquelles les futurs baptisés scrutent leur cœur.

L'appel décisif est une célébration qui termine le catéchuménat. Elle est en général présidée par l'évêque, qui appelle solennellement les catéchumènes au baptême.

Le baptême des adultes est célébré pendant la nuit de Pâques. Pour être baptisé le catéchumène doit être accompagné d'un parrain et d'une marraine. Le parrain et la marraine sont comme de « nouveaux parents », chargés d'assister les parents de leur filleul (e) dans son éducation chrétienne. Ils sont aussi les témoins du baptême, et signent le registre de l'église. Être parrain ou marraine est une mission qui vient de Dieu. Ils devront donc veiller à entretenir la lumière qui leur est confiée, pour que leur filleul grandisse à son tour en enfant de lumière, en enfant de Dieu, quel que soit son âge...

R.D.

Le baptême : un rite institué par Jésus

De l'eau versée, une parole prononcée : comment un rite aussi simple pourrait-il donner accès à Dieu ? Parce que c'est Jésus lui-même qui l'a inventé. À la fin de sa vie terrestre, il a donné cette consigne : « Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. » (Bible, Évangile selon S. Matthieu 28, 19). Quand une personne est baptisée, elle entre dans l'Église, la communauté des chrétiens. Mais surtout elle entre en communion avec Jésus ressuscité, et à travers lui, avec Dieu.

Père J.M de B.

7 sacrements pour combler ma vie

Le baptême, la confirmation et l'eucharistie sont les trois sacrements par lesquels on devient chrétien. Ces trois sacrements forment un tout, marquent l'identité chrétienne. Ils sont vécus dans la foi en Dieu et en Eglise. S'y ajoutent 4 sacrements :

Le sacrement de Réconciliation (pardon de mes péchés), le sacrement des malades pour me réconforter dans les épreuves de santé ou en fin de vie, Le sacrement du mariage pour sceller mon couple devant Dieu, le sacrement de l'ordre (réservé aux évêques, prêtres et diacres).

P.E.S.

Les sept cadeaux du Christ

« Et moi, je suis avec vous jusqu'à la fin du monde » déclare Jésus à ses apôtres après la Résurrection. Pour les catholiques, cette présence de Jésus auprès de nous se concrétise par le biais des sacrements. Le baptême est évidemment le premier, mais plus quotidiennement, la vie du chrétien est marquée par l'Eucharistie : ce magnifique cadeau qui rappelle que Jésus nous a fait le don de sa vie et nous offre d'assimiler son corps dans la communion. La confirmation vient par surcroît nous faire le cadeau de l'Esprit-Saint. Le sacrement de réconciliation, quant à lui, nous permet de nous soulager de nos fautes et de repartir pardonnés par Dieu. Le sacrement des malades donne la force de surmonter des épreuves de santé ou notre dernier passage. Enfin, deux sacrements viennent marquer l'alliance entre Dieu et l'être humain au moment de répondre à une vocation propre : celle de l'ordre (diacre ou prêtre) ou celle du mariage...

X.M.G.



ÉDITION N°5

Parcours Alpha

Un parcours sans engagement pour découvrir la foi chrétienne

Le parcours Alpha est une expérience unique pour échanger sur la spiritualité chrétienne, parler de Dieu, dans un cadre amical et ouvert. C'est un lieu où vous pouvez être vous-même, dire tout ce que vous pensez, un lieu où chaque point de vue est important.

A qui s'adresse-t-il ?

A toute personne désireuse de poser des questions sur la foi chrétienne, de donner du sens à sa vie, d'échanger, de se faire des amis. Il s'adresse d'abord à une personne qui ne connaît rien à la foi, mais aussi à tous ceux qui cherchent à renouveler ou renforcer leur foi.

Comment ça se passe ?

Le parcours s'articule autour de rencontres d'environ 2 h, le mercredi soir, pendant 11 semaines. Chacune des rencontres débute autour d'un bon repas offert suivi d'une courte vidéo qui

aborde des thèmes comme « comment savoir si j'ai la foi ? Comment résister au mal ?... ». La rencontre se termine par un temps de partage en petit groupe où chacun peut donner son point de vue, poser ses questions ou simplement écouter. Aucun engagement n'est demandé. A l'issue de chaque rencontre, vous êtes libre de revenir la semaine suivante ou non.

Contact : parcoursalphafigeac@gmail.com



Partager ça me dit !

Venez à notre rencontre devant l'église Saint-Sauveur les matins des 2èmes et derniers samedis du mois... On vous offre un café... et bien plus encore !

Un projet de baptême ou de mariage ?

Vous vous sentez loin de l'Église, mais souhaitez faire baptiser votre enfant ou vous-même, vous marier ?

N'hésitez pas à nous contacter :
paroissedefigeac@gmail.com



L'appel de la messe est encore lointain mais vous sentez une curiosité monter en vous sans oser encore venir à

l'église ?



Retrouvez la messe dominicale de Figeac en direct à 10h30 (ou en rediffusion) sur la chaîne Youtube de la paroisse.



Vous êtes seul(e)s et aimeriez avoir un peu de visite ?

Vous connaissez des personnes seules ?

Contactez-nous... Nous serons heureux d'aller à la rencontre de chacun avec bienveillance et discrétion.

Contact : 06 82 87 88 45



paroissedefigeac.fr

PUBLICATION PÉRIODIQUE ÉDITÉE PAR LA PAROISSE DE FIGEAC

12, PLACE DE L'ESTANG 46100 FIGEAC

TEL : 09 50 14 88 01 / [PAROISSEDEFIGEAC@GMAIL.COM](mailto:paroissedefigeac@gmail.com)

DIRECTEUR DE PUBLICATION : P. GUILLAUME SOURY-LAVERGNE

IMPRESSION LAPREL LIMOGES / NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE / Juin 2023 - ISSN 2804-2484